
 

Flecken Liebenau
P R O T O K O L L

Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung und Quartiers-
management des Fleckens Liebenau

Sitzungstermin: Dienstag, 13.08.2024

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:55 Uhr

Ort, Raum: Sitzungsraum des Rathauses in Liebenau, Ortstraße 28, 31618 Liebe-
nau

Vorsitz

Ausschussvorsitz
   Margit Schmidt

stimmberechtigte Mitglieder

stv. Ausschussvorsitzende/r
   Jan Peter Peczat
Ausschussmitglied
   Klaus Everding
Ausschussmitglied
   Ulrike Granich
Ausschussmitglied
   Klaus Niepel Fehlt entschuldigt
Ratsmitglied
   Jens Lausch Als Vertreter für Klaus Niepel

beratende Mitglieder

Grundmandatsinhaber/in
   Sönke Schierholz

Verwaltung

 
   Uwe Folk
Gleichstellungsbeauftragte
   Marthe Nietfeld
Verwaltung
   Wilfried Imgarten
Verwaltung
   Dieter Korte
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit 
sowie der Tagesordnung

2 Genehmigung der Niederschrift vom 28.05.2024 - öffentlicher Teil

3 Einwohnerfragestunde

4 Teilnahme der "Interessengemeinschaft Liebenau" an der Sitzung des Ausschusses für 
Gemeindeentwicklung und Quartiersmanagement
Vorlage: LI/2024/053

5 Nachnutzung eines leerstehenden Gebäudes einer ehemaligen Buchhandlung als Bera-
tungszentrum für Migration und Anlaufstelle für Gemeinwesenarbeit
Hier: Vorstellung des Förderantrages für den kommunalen Innenentwicklungsfonds (KIF)
Vorlage: LI/2024/052

6 Leader-Antrag "Liebenauer Verbindungen"
hier: Vorstellung des Projektentwurfes und Festlegung des Projekttitels
Vorlage: LI/2024/051

7 Strategie zur Sicherung der hausärztlichen Versorgung im ländlichen Raum
hier: Vorstellung des Leader-Antrages für den Bereich der SG Weser-Aue
Vorlage: LI/2024/050

8 Sachstandsbericht und Informationsaustausch zu verschiedenen Themen der Gemein-
deentwicklung
Vorlage: LI/2024/049

9 Behandlung von Anfragen und Anregungen

10 Einwohnerfragestunde

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil

TOP 1 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit sowie 
der Tagesordnung 

Die Ausschussvorsitzende Margit Schmidt eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Gemeinde-
entwicklung und Quartiersmanagement um 18:30 Uhr und begrüßt die anwesenden Ausschuss-
mitglieder sowie die Gäste. Von der Interessengemeinschaft Liebenau nehmen Friedlinde Albe, 
Horst Barthel und Harald Baade an der Sitzung teil.

Die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit, die Beschlussfähigkeit und die Tagesord-
nung werden festgestellt.
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TOP 2 
Genehmigung der Niederschrift vom 28.05.2024 - öffentlicher Teil 

Beschluss:

Der Ausschuss beschließt, die Niederschrift über die Sitzung vom 28. Mai 2024 zu genehmigen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

TOP 3 
Einwohnerfragestunde 

Im Rahmen der Einwohnerfragestunde (Sitzungsunterbrechung) erkundigt sich Eva Felkel nach 
der geplanten Überwachung des Rathausvorplatzes durch ein Kamerasystem. Wilfried Imgarten 
erläutert, dass der Einbau der Technik in Planung sei, aber aus Kapazitätsgründen noch nicht 
umgesetzt werden konnte.

TOP 4 
Teilnahme der "Interessengemeinschaft Liebenau" an der Sitzung des Ausschusses für Ge-
meindeentwicklung und Quartiersmanagement
Vorlage: LI/2024/053 

Jan Peczat die Frage, ob es nicht günstiger sei, die Mitglieder der Interessengemeinschaft als 
beratende Mitglieder aufzunehmen. Seitens der Verwaltung wird darauf hingewiesen, dass die 
Aufnahme von beratenden Mitgliedern durch den Rat zu beschließen sei und damit auch die 
bisherige Flexibilität hinsichtlich der Vertretung der Interessengemeinschaft verloren ginge.
Es wird vereinbart, das Thema nochmals in den Fraktionen zu erörtern.
Beschluss:

Der Ausschuss für Gemeindeentwicklung und Quartiersmanagement beschließt, anwesende 
Einwohnerinnen und Einwohner zu den Tagesordnungspunkten der Ausschusssitzung gemäß § 
11 der Geschäftsordnung des Fleckens Liebenau anzuhören. Zu der Anhörung gehört auch das 
Recht, Fragen zu stellen.
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

TOP 5 
Nachnutzung eines leerstehenden Gebäudes einer ehemaligen Buchhandlung als Beratungs-
zentrum für Migration und Anlaufstelle für Gemeinwesenarbeit
Hier: Vorstellung des Förderantrages für den kommunalen Innenentwicklungsfonds (KIF)
Vorlage: LI/2024/052 
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Dem von der Verwaltung erarbeitete Entwurf des KIF-Förderantrages sowie dem Steckbrief zur 
Umschichtung von Städtebauförderungsmitteln wird zugestimmt. Die Benennung der funktiona-
len Bedeutung des Gebäudes erfolgte aufgrund der Anforderungen der unterschiedlichen För-
derprogramme (KIF und Städtebauförderung).

Sofern eine Förderung erreicht werden kann, ist eine Umsetzung des Projektes für den Zeit-
raum 2025/2026 geplant.

Eine Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt erfolgt nicht.

TOP 6 
Leader-Antrag "Liebenauer Verbindungen"
hier: Vorstellung des Projektentwurfes und Festlegung des Projekttitels
Vorlage: LI/2024/051 

Marthe Nietfeld erläutert die verschiedenen Aspekte des umfangreichen Förderantrages. Der 
Ausschuss stimmt den vorgeschlagenen Inhalten zu und empfiehlt eine entsprechende Antrags-
tellung in dem Leader-Förderprogramm. Die finale Fassung des Förderantrages wird dem Pro-
tokoll beigefügt.

Auf die Frage nach der Wahrscheinlichkeit einer positiven Förderentscheidung erläutert die Ver-
waltung, dass weniger Mittel zur Verfügung stehen, als durch Förderanträge beantragt werden. 
Es kann nicht ausgeschlossen werden, dass das Projekt nicht in die Förderung kommt oder in-
haltlich „abgespeckt“ werden muss. Ein diesbezügliches Potenzial besteht bei den aufwändigen 
Sanierungsmaßnahmen des Weges durch den Schrathof (rund 140.000 €). 
Mit dieser Frage wird sich der Ausschuss befassen müssen, sobald das Ergebnis der Beratung 
in der lokalen Arbeitsgruppe vorliegt (voraussichtlich Ende September 2024).

Unabhängig davon wird deutlich gemacht, dass die beantragte Beschilderung und Ausstattung 
zusätzliche Unterhaltungsaufwendungen nach sich zieht.

TOP 7 
Strategie zur Sicherung der hausärztlichen Versorgung im ländlichen Raum
hier: Vorstellung des Leader-Antrages für den Bereich der SG Weser-Aue
Vorlage: LI/2024/050 

Die Ausschussmitglieder nehmen den Förderantrag der Samtgemeinde Weser-Aue mit Interes-
se zur Kenntnis.

TOP 8 
Sachstandsbericht und Informationsaustausch zu verschiedenen Themen der Gemeindeent-
wicklung
Vorlage: LI/2024/049 

Gartenzaungespäche

Ergänzend zu der Beschlussvorlage erläutert Marthe Nietfeld, welche „Gartenzaungespräche“ 
in den letzten Wochen stattgefunden haben. Es ging um Gespräche mit EU-Bürgerinnen zum 
Thema Mülltrennung und mit bulgarischen Eltern zu dem Themenkomplex Schule/Bildung so-
wie um das System der Kita-Anmeldungen.
Durchaus interessante Ergebnisse wurden außerdem während der „Freigetränkminuten-Ge-
spräche" (Schützenfest) gesammelt, die dem Protokoll beigefügt werden sollen.

Anbindung der Waldsiedlung
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Zu der Frage der Anbindung der Waldsiedlung an den öffentlichen Personennahverkehr disku-
tiert der Ausschuss mögliche Lösungsansätze. Hier (und auch für andere Ortsteile) könnten 
zum Beispiel ein Bürgerbus-System, ein Anrufsammeltaxi oder andere bedarfsabhängige Ange-
bote für Verbesserungen sorgen. Für die Waldsiedlung könnte darüber hinaus ein sicherer Weg 
von der Königsberger Straße zu der Bushaltestelle an der Pennigsehler Straße für einige Ver-
kehrsteilnehmer hilfreich sein.

Allgemein wird festgehalten, dass dieses Mobilitätsthema auf der Ebene der Samtgemeinde 
nochmals diskutiert werden soll.

Sonstiges

Weiterhin wird seitens der Verwaltung dargelegt, dass 
 es zu dem Thema „Tempo 30“ noch keine Änderung der Straßenverkehrsordnung gibt,
 die Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr der Aufstellung der neuen Ortstafeln 

(noch) nicht zugestimmt hat (anders als die Straßenmeisterei) und
 der restliche und unbelastete Boden von der Baustelle am Feuerwehrhaus voraussicht-

lich zur Auffüllung des Grundstücks Lange Straße verwendet werden kann, sobald die 
Baumaßnahme dort abgeschlossen ist.

Ein Beschluss wird zu diesem Tagesordnungspunkt nicht gefasst.

TOP 9 
Behandlung von Anfragen und Anregungen 

Im öffentlichen Teil der Sitzung liegen keine Anfragen vor.

TOP 10 
Einwohnerfragestunde 

Während der Sitzungsunterbrechung weist Eva Felkel darauf hin, dass sich in der Vergangen-
heit die Mitglieder des Lauftreffs um die Sauberhaltung und Freihaltung der Waldwege geküm-
mert haben.

Horst Barthel stellt fest, dass das öffentliche Interesse an einer Mitwirkung in der Interessenge-
meinschaft nachgelassen hat.
Aus diesem Grund sollte wieder mehr über das Gemeinwesenprojekt informiert werden. Hier 
könnte zum Beispiel die Veröffentlichung des Newsletters im Aue-Boten (oder auf den Social 
Media-Kanälen) für eine Belebung sorgen.

Friedlinde Albe bittet um eine frühzeitige Übersendung von Beschlussvorlagen. Seitens der Ver-
waltung wird allerdings drauf hingewiesen, dass die Information von Ausschussmitgliedern und 
der Öffentlichkeit zeitgleich über das Ratsinformationssystem erfolgt.

Nach der Einwohnerfragestunde beendet Margit Schmidt den öffentlichen Teil der Sitzung. 
Nach einer kurzen Unterbrechung wird mit dem vertraulichen Teil fortgefahren.
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05.09.2024

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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